
 
 

高层对话丨敢为人先 责任至上 

奥博穆先生细解保时捷如何保证 2030年全面实现碳中和 

 

 

：奥博穆先生，保时捷正寻求加大气候保护方面的投入力度，为什么现在才开始做这些工

作呢？

奥博穆：我们其实早就开始了，只不过现在加快了步伐。自 年起，可持续性就成为保

时捷战略的重要组成部分。我们并不满足于已有成就，而是再接再厉，百尺竿头更进一步。

：保时捷跑车标杆 的输出功率为 马力， 更是达到 马力，

这势必会带来污染。

奥博穆：我们拥有清晰的战略和明确的时间表。到 年，我们销售的新车一半以上将是

纯电动或混合动力车型；到 年，这一比例将达到 以上。您不能只把目光盯在过去

：好的，那么我们就看看现在的表现吧

奥博穆：我们正在进行彻底的反思。我们在加大电动跑车产量的同时，像 这样的车型很

快将使用接近碳中和的燃料。



：保时捷制造功率小的小型车不是对我们的环境更友好吗？

奥博穆：我们的任务是确保客户喜爱的保时捷车型能够实现碳中和。

：生产小排量车型对环境更友好，但目前保时捷最成功的车型是重量超过两吨的

，你怎么看？

奥博穆： 这样的 很受客户欢迎，特别是在北美和中国市场。现在已可购买本地

零排放的 混合动力车型，而且下一款全新保时捷车型将是纯电动 。我们的目

标是在制造这些车辆的同时保护气候。

：过去 年，交通运输业是唯一一个二氧化碳排放居高不下的行业。保时捷现在想通过自

己的努力改变现状？

奥博穆：我们以可持续发展为己任。环境零影响的汽车对有眼光的客户来说是一个关键的卖

点。他们有权利心安理得地驾驶保时捷。

：那我们说具体一点。保时捷的车辆在销售和使用环节何时不再对大气造成污染 换句

话说，保时捷何时实现碳中和？

奥博穆：我们给自己设定的目标是在 年之前实现碳中和，涵盖保时捷全系车型，这是

个雄心勃勃的目标。全面实现碳中和让保时捷成为汽车行业的先锋。《巴黎协定》设定的时

间为 年，而许多竞争对手则设定为 年。这里最重要的不是速度，而是责任

每一步都很重要。

：你们打算怎样实现这个目标？

奥博穆：近年来，我们已从自身工厂着手，包括我们的技术研发部门和生产设施。目前，保

时捷祖文豪森工厂和莱比锡工厂已经实现了碳中和。

：具体是如何运作的？

奥博穆：我们从小处入手。我们激励每位保时捷员工迎接这个挑战。食堂也不例外 在人

工智能的帮助下减少食物浪费。我们会先查看员工选择的套餐，然后进行有针对性的采购，

最大限度地避免浪费。比如，如果食堂要提供咖喱香肠和亚洲菜，现在就可以知道选择哪种

套餐，也知道选这个套餐的频率或哪个工厂选这个套餐的人多。这样就减少了浪费。



：如果你们考虑放弃肉食 不需要使用人工智能 这样离目标就更近了。

奥博穆博士：事实上，我们提供的素菜比过去多多了。我们真的在审视公司的方方面面。我

们对自己所做的一切都要负责。

：这个战略是否也意味着未来减少差旅和飞行？

奥博穆：肯定的。我们在疫情期间注意到，人们比以往更加关注最基本的需求 数字会议

有时更有效率，因为准备更充分，与会人员能够更快地切入正题。

：光靠不吃肉，不出差，生产是不会实现零排放的。

奥博穆：我们在生产过程中使用生物气体可再生能源。 年，这些生产基地将完全实现

碳中和。下一步是要求我们的供应商也采取同样的措施。为我们开发电池的厂家必须仅使用

可再生能源生产。公司自身正在推进这样的项目。这是一个起点。在车辆开发方面，我们正

转向电力驱动系统。 开了一个好头。 年，我们在欧洲销售的车辆有三分之一为

电动化车型。其中一半是混合动力车型，一半是纯电动车型。这个比例将不断提高。

：想法很好，但能否实现，许多人可能会怀疑。

奥博穆：我们正在全面审视保时捷纯电动车型的使用阶段。 是个全新的

开始。我们的目标是将保时捷汽车在使用阶段的二氧化碳影响降为零。

：怎么做到？

奥博穆：未来十年，我们将在风力发电、太阳能和其他环保措施方面投资超过十亿欧元。总

体原则是：避免而非抵消碳排放。我们不想从其他公司购买碳排放配额指标，而是希望自身

从源头处避免造成排放。在不可避免使用能源的地方，我们就使用来自可再生能源的电力。



：银行和保时捷家族、皮耶希家族对此有何看法？

奥博穆：他们都表示支持。公司专注于可持续发展，从长远看肯定能赢得市场。这意味着我

们将吸引新的投资者。与此同时，各大银行都在改变投资战略，更倾向于投资那些展现可持

续能力的公司。

：公司多久评估一次？

奥博穆：每年一次。我们拥有非常清晰的路线图，有具体的实施措施。我们始终知道我们所

处的位置，也知道要做什么。

：您的薪水是否与气候保护挂钩？

奥博穆：我非常赞成将管理层的可变报酬部分与环保目标的完成度挂钩。

：已经这样做了吗？

奥博穆：在大众汽车集团，从今年开始，可持续发展绩效已经成为我薪水的一部分了。

：大众汽车劳资联席会主席 喜欢说，电动汽车还没上路前产生的碳排放就抵

得上一台行驶了 万公里的柴油机汽车，因为电池生产会消耗许多能量。这种情况现在有什

么变化吗？

奥博穆：电池生产仍属高耗能行业。我们要求供应商使用可持续能源将显著改善碳足迹。未

来十年，电池 以上将实现回收利用。与此同时，未来我们还将减少电池中钴等污染物的

使用量。

：你们如何计算绿色电力的需求量？

奥博穆：我们知道客户使用车辆的时间长短。我们也知道我们过去制造的保时捷汽车 以

上仍在使用。此外，我们还知道每个车型系列平均开多长时间。所以，我们非常清楚地知道

我们需要做什么。

：如果客户离开经销商店之后，私自用火电充电，你们怎么办？

奥博穆：我们无法避免这种现象 这种情况在不同国家有所区别，与能源结构也有关系。

不过，我们将为客户提供尽可能多的绿色能源。



：举例来说，如果在美国仅使用传统汽油，你们如何达到碳中和目标？

奥博穆：通过补偿客户消耗的能源量。为此，我们将与能源供应商签署长期合同。

：你们打算怎样在经典的 汽油车型上实施环保措施？

奥博穆：我们正投资研发合成燃料，这也是能源密集型生产，涉及到制取纯氢气，最终生成

绿色甲醇作为燃料。要想成为真正的绿色燃料，就必须在可再生能源丰富的地方生产。我们

正与西门子能源等合作伙伴开展合作，并在巴塔哥尼亚投资建试点工厂。

：在美洲最南端？你们还得考虑如何运输！

奥博穆：那里一年约 天日夜刮大风，所以风力发电效率非常高。如果对绿色甲醇进行提

纯，我们可以生产汽油或航空燃料 这让汉莎航空有机会实现碳中和飞行。目前我们正在

进行车队测试，车辆采用新型合成燃料，化石二氧化碳排放减少 左右。

对保时捷来说，这些燃料最初将用于汽车赛事、内部赛道、车辆测试和厂内初次加油。这些

创新项目很重要。我们如果能带个好头，其他公司会跟进。

：汉莎航空已经终止了类似项目，称自己不是石油公司。

奥博穆：我们希望展示可能性。现在的问题是价格太高，每升高达十美元，但是我们相信未

来有可能降到每升两美元以下。那时就会变得很有吸引力。从长期来看，其他投资者也会参

与进来。

：你们为什么不考虑燃料电池，即直接在车上使用氢能源？

奥博穆：作为一家跑车制造商，我们的车内没有安装燃料电池的空间，而且额外的驱动系统

会增加车重。

：那么，你们已经决定全力开发替代驱动系统了吗？

奥博穆：并没有。燃料电池适用于重型车辆和船舶。它们有足够大的安装空间，驱动系统的

重量无关紧要。对保时捷来说，氢能源将以合成燃料形式加以利用。

：我们是不是要感谢大众汽车？正是大众柴油门丑闻最终迫使德国汽车制造商转变思维方

式。

奥博穆：这件事当然改变了人们的观念，推动企业采取了很多行动。保时捷当时迅速采取了

应对行动，我们有三年时间没再提供柴油发动机驱动的车辆了。早在 年，我们已经通

过全新 纯电动跑车确立了新的发展方向。

：这里的关键词是责任。上周五你们公布了公司的财务报告，利润达数十亿 很重要的

原因是德国政府减少了增值税，提供短期补贴，以及提供数十亿的电动汽车补贴。你们如何

回报纳税人？

奥博穆：可靠性。 年，我们确保了长期稳定的就业岗位。我们每年缴纳数十亿的税费。

此外，我们作为一家企业自觉开展社会责任项目。我们向社会捐赠超过 万欧元，例如

向食物赈济处捐赠款物。



：德国管理人员不热衷于参与社会政治讨论。这种情况在气候保护方面的讨论中是否有所

改变？

奥博穆：就我本人而言，当然愿意参与讨论。

：谁对你施加的压力更大？是绿色和平组织、德国环境行动组织，还是与你一起在餐桌就

餐的 岁和 岁女儿？

奥博穆：无论是绿色和平组织及德国环境行动组织，还是我的两个女儿，我们一起争论的问

题差不多，都会问我们如何生产电池。如果我对这些问题没有给出令人信服的答案，我可能

会觉得自己做了错事。环境、企业和客户的梦想 一切都是密切相关的。


